
文艺社区文艺社区
责任编辑/邢鹤涛┃版式设计/朱玉辉

2016年4月29日/星期五B15

如果我唱的东西 自己感觉不舒服了
我就不自信了

你觉得自己幸运吗？她回答：“肯定是幸运的。”
你会一直唱英文歌吗？她回答：“我不想把话说

死，不是只想唱英文，也不是绝对的。”
头发怎么老是换颜色？她回答：“这几天就打算

染黑，因为玩儿够了。”
你会去拍戏吗？她回答：“看情况吧，没看到自

己喜欢的。”
类似的问题，在很多新专辑发布会上，都有可能

会被提及，很多艺人会侃侃而谈前因后果，偏偏这位
小姐不接招。

谁让她是新新人类呢？
接触到自己喜欢的音乐首先不是因为爹妈，“我

小时候所有听的音乐看的电影都是我姑姑（窦颖）介
绍的，听她喜欢的歌，看她喜欢的电影，她对我现在
的状态影响很大。”她也不否认自己的创作会受父母
影响，“说没有肯定是不可能的，但其实也不是很
大。”

窦靖童并不急于表现自己在音乐上有多少本
事，但言谈之间非常有自信，“因为了解自己的声音，

不会没有方向感地去唱。如果我唱的东西，自己感
觉不舒服了，我就不自信了。”

大家老是问我父母的事情
但我不是很在意

如果不说说王菲，记者是不会放过她的。窦靖童
很痛快，“我不是很在乎。大家老是问我父母的事情，
但我不是很在意。”她无所谓别人如何评价自己的歌，
如何看待自己“星二代”的身份，因为她很清楚这是与
生俱来的，改变不了，“我也不想去改变，无所谓”。

窦靖童的经纪人陈家瑛，也是王菲、陈奕迅的经
纪人。这位高手当年成功地打造过几位天王、天后，
但眼前的窦靖童却怎么看都还没有进入“艺人”这个
角色。窦靖童说她还是个孩子，自己并没有长大，更
享受玩儿音乐的状态，至于玩儿得好不好，以后能不
能玩下去，不重要。

她只在乎自己在乎的人对自己的评价。
那么，王菲怎么评价你的新专辑？
窦靖童回答：“好听！”
我问她：“真的吗？”
她说：“Yes！”
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教工路“小鲜肉”欧豪演叛逆少年
教工路上的西湖数源

软件园出现了一个“公安
局”——这是杨树鹏执导的
青春罪案电影《少年》布的
景，玻璃门上写着“呈城市
公安局城西分局”这样一个
虚构的单位。

昨天，剧组直接在片场
举行了一场发布会，欧豪、
郭姝彤两个“小鲜肉”，郭晓
东、余男、张译几个“文艺
咖”都出现在现场。参加

《快乐男声》出道的 90 后演员欧豪，出演一个叛逆少年黑客，电影
将从他的视角讲述一起离奇白骨案。杨树鹏说，欧豪的形象和《少
年》男主角很相似——十几岁时很狂野，身上还有纹身。欧豪开玩
笑说，“导演老让我脱衣服”。《少年》将在杭州拍摄到 6 月初，预计
年内会上映，到时观众就能看到欧豪脱掉衣服的八块腹肌了。

记者 宋赟 摄影 朱丹阳

西湖景区“老炮儿”张涵予学炒茶
一身黑衣的张涵予在4个保镖的簇拥下，出现在西湖景区时，

刚好一个旅行团路过。一个男人叫道：“哎，这不是⋯⋯”边上的人
问他“谁？”男人心急愣是没想出名字，“就是那个拍广告的。”这时
候，张涵予已经走远了。

这几天，张涵予正在杭州录制“慢综艺”节目《心路》。这是一
档明星体验类节目，由观察员朱丹带领黄子韬、张涵予、吴镇宇、俞
灏明、贾静雯、Twins 等明星分别寻找自己的心灵之旅。张涵予和
朱丹在杭州录制三天节目，两人一起学习采茶、炒茶和泥塑等任
务。希望“寻找最纯粹的自己”的张涵予，对炒茶很感兴趣，不过，
最后炒出来的茶连他自己都觉得“难喝”。 记者 钱卓君

梦想小镇 创业电影《网络风云》启动
这几年，杭州多了个“互联网创业第一城”的标签。昨天，由东

海集团打造的互联网创业电影《网络风云》，在创业者的聚集地
——梦想小镇正式签约启动，计划在杭州开拍。

这部电影以杭州为背景，故事取材于小说《网络英雄传 I：艾尔
斯巨岩之约》——在“2015 年优秀网络文学原创作品推介活动”
中，这部小说和《芈月传》并列第一。东海集团董事长倪政伟表示，
杭州是中国互联网重镇，互联网创业+商战题材的《网络风云》会
引起年轻人的共鸣。 记者 冯玥

萧山湘湖《熊出没》推出好人版光头强
狡猾的光头强改行成为一名导游，熊大和熊二成为他的伙伴，

一起帮助女孩前往森林，寻找儿时的玩伴东北虎。推出《熊出没》
系列动画的深圳华强方特动漫有限公司，昨天在湘湖举办了一场

“童心同行”新品发布会，表示正在制作一部《熊出没之探险日记》，
光头强在剧中会以好人的形象出现。 记者 王琼楠

快报专访窦靖童
王菲怎么评价你的新专辑？“好听！”
我问她：“真的吗？”她说：“Yes！”

灰绿色头发、皮夹克，叛逆的外表加上
瘦成一道闪电的身材，窦靖童刚走进酒店就
被人认出来，拦住求合影。她礼貌地答应，拍
完后迅速走进了电梯。

因为父亲窦唯和母亲王菲，这个爱唱歌
的19岁少女很早就有了“明星”待遇。不过，
窦靖童并不喜欢这样，她不愿意去哪都带上
助理，更希望跟能玩到一起的伙伴相处。

昨天下午，窦靖童的经纪公司在北京举
行了一场小型媒体见面会。原因很简单，她
最近发首张个人专辑《Stone Cafe》，收录的
歌曲都是她16至17岁创作的作品，全是英
文歌。大家都希望她出来聊聊。

似乎继承了王菲的性格，窦靖童回答问
题惜字如金，也是一位“省字”小姐。

记者 韩莹 北京报道

王菲和窦靖童（桌上放的是窦靖童的新专辑）。


